

Drei Geschenke bringen die Weisen - jeder von uns braucht sie! Gerade auch im neuen Jahr!

### **Da ist das Gold:**

Schon immer selten und kostbar - eines der ersten Metalle, das verarbeitet wurde. Gold - neulich sagte mir jemand, dass Dagobert Duck sogar einen Pegelstandsmesser in seinem Geldspeicher für sein ganzes Gold installiert hat. Manche haben einfach viel zu viel davon und drehen durch. Aber ohne Geld geht nichts. Maria und Josef nehmen die Hilfe an, machen ihre Tür auf und bekommen Geld für Nahrung, für ein Dach über dem Kopf.  
Ich frage euch: Wer beschenkt dich mit materiellen Geschenken? Wem hilfst du durch materielle Unterstützung? Das ist goldrichtig, dass wir das machen - auch durch soziale Absicherung im Land für die, die zu wenig haben!

### **Da ist der Weihrauch: (Weihrauchkerzchen wird entzündet)**

Harz, der in der heißesten Jahreszeit geerntet wird - mit tiefen Schnitten wird die Rinde der Weihrauchbäume eingeritzt. Ein Balsam tritt aus. An der Luft erhärtet er zu Harz. Zehn Tonnen davon verbrennen jährlich in deutschen katholischen Kirchen - als Symbol für die Gebete, die zum Himmel aufsteigen. Auch in der Medizin wird Weihrauch verwendet. Deutsche Forscher fanden heraus, dass die Inhaltstoffe der Pflanze so stark entzündungshemmend wie Cortison sind. Weihrauch.

Hier riecht es gut, hier fühle ich mich wohl, das tut mir gut. Wo sind deine Orte, an denen es gut riecht, wo du entspannst. Wer schenkt dir schöne Dinge in deinem Leben, die einfach wohl tun? Genieße sie! Genuss ist gut!

### **Da ist die Myrrhe:**

Sie ist ein wohlriechendes Harz. Stammt vom Myrrhebaum, Medizin stellte man daraus her. Ein Mittel zur Wundbehandlung, als Salbe oder als Tinktur. Die junge Familie bekommt eine Grundausstattung für die Gesundheit – nach einer Geburt ist das wichtig. Und auch so - jeder und jede braucht mal ein Mittel, wenn es dem Körper oder der Seele nicht gut geht - eine Umarmung, ein Taschentuch, eine Suppe, Kopfschmerztablette oder Schlaf.

Und wie gut, dass es Ärzte gibt, die uns helfen, wenn wir krank sind, wenn der Körper das nicht allein schafft. Und auch dann, wenn alle anderen frei haben -

überall waren in den Ferien Ärztinnen und Ärzte im Dienst. Wer hilft dir, dass du gesund bleibst, wo sind deine Orte, an denen du auftanken kannst, wenn du krank bist? Wer schenkt dir Mittel, damit du bei Kräften bleibst? Nimm sie an!

*„Sie werden aus Saba alle kommen, Gold und Weihrauch bringen“*

Weihnachten leuchtet uns den Weg ins neue Jahr! Viele jungen Eltern kümmern sich wie Maria und Josef um ihre Kinder - aber auch Großeltern, Nachbarn, Freunde.

Wie die jungen Eltern im Stall ist es gut, dass wir im neuen Jahr die Tür aufmachen, uns öffnen für das Unbekannte - oder die Unbekannten - auch wenn es die Ruhe stört.

Aber wer weiß, was da herein kommt ins Haus? Sei wachsam für das Gold - konkrete materielle Hilfe. Für den Weihrauch - das, was schön ist und dir guttut. Für die Myrrhe - das, was dich gesund erhält. Sei wachsam, wem du in diesem Jahr diese Geschenke machen wirst! Für wen du da bist - vielleicht auch hier in der Gemeinde.

Und wie schön, dass Ihr heute hier seid bei unserem neuen Gottesdienst: Singen der Weihnachtslieder nochmal im Januar mit Süßem am Baum! Wir holen das Licht weiter in den Januar rein - die Freude daran, dass wir reich beschenkt sind!